

## Mensaje del Presidente de la Asociación Mexicana de Gastroenterología

Cada segmento del XXX Congreso Panamericano de Gastroenterología es valioso porque representa un momento del conocimiento y es el esfuerzo de los especialistas por comunicar y actualizar. Sin embargo, los trabajos libres tienen un significado especial porque es la simiente del futuro, la búsqueda permanente de la verdad a través de la investigación grupal o individual. Es la expresión de la experiencia surgiendo de la fuente misma aún incipiente, dicha con brevedad, aún con la sorpresa del hallazgo, el principio de los nuevos caminos por recorrer o la cancelación de la hipótesis por fallida. Es fascinante la heterogeneidad de propósitos, los niveles de profundidad y las facetas de abordaje. En una época cuando las pruebas de toda acción en medicina es condición ineludible, cada quien aporta un fragmento de la posible verdad en un foro de insólita libertad de palabra, con la sola exigencia de apego al método científico.

Por un lado, es posible descubrir los hallazgos de los grandes centros de investigación donde es accesible la moderna y costosa tecnología en un afán por escudriñar la pequeñez molecular y, por otro, el caso clínico digno de exhibir por su insólita presentación. Por un lado, la sabia metodología de los grandes maestros; y, por otra, el tímido principio del joven residente, todos sometidos al análisis con el mismo rigor académico.

Los trabajos de posición son importantes por su propósito. A lo largo de un año, diversos especialistas de América concentraron su esfuerzo para establecer una *posición* regional en cinco temas relevantes. Fueron más allá de la simple revisión actualizada o del conjunto de opiniones para crear una perspectiva cimera con la mira en el futuro y con anhelo de propuesta. Pretenden ser un hito digno de ser, luego, citado como referencia más allá del Continente si su propósito así lo merece.

La *Revista de Gastroenterología de México*, con una convicción de lo trascendente, ha querido dejar un testimonio impreso de todos los trabajos libres cuyos autores solicitaron ser incluidos en las áreas de gastroenterología clínica, pediátrica o quirúrgica. Los trabajos de endoscopia gastrointestinal y de hepatología fueron reservadas para las revistas especializadas en esas áreas. Se respetó el estilo, gramática y forma de transcripción electrónica de cada autor.

Sea este suplemento un documento para su lectura y aprovechamiento inmediatos y quede como evidencia testimonial del desarrollo académico de la Gastroenterología Panamericana.

Dr. Antonio de la Torre  
Presidente de la AMG